
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

整備スケジュール 
これから基本構想、
基本設計、実施設
計の 3 段階に分け、
3 年かけて設計し、
令和 9 年度から⼯ 
事を開始予定です。全校舎を取り壊す
か⼀部を残すかは、現在実施している
耐⼒度調査の結果で決まる予定です。 

このミーティングで何をするの︖ 
①「ずっと住み続けたい魅⼒的な地域」をつくっていくた

めの話し合いをします︕ 
②多様な⽅が集まれる「地域の拠点」を考えます︕ 
なぜ開催するの︖ 
・⼈⼝減少・⾼齢化に対応したこれからの地域づくり（地域のあり⽅のアップ

デート）を、みらいに向けて今からみんなで話し合う必要があります。 
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9 月 14 日（土）の午前、乙川東小学校 2階図書室で「おつひ
小学校区 地域のみらいミーティング」の 1 回目を開催。参加者
は地域の住民や役員、先生、市職員等に事務局スタッフを含めて
42人でした。この日、まず初めに、この会の趣旨、設計チームの
紹介、自己紹介などのアイスブレイクをしました。そして8 つの
円卓に分かれて、おつひ小学校区の「強み」と「弱み」について
アイデアを交換。笑顔あふれる楽しい初回となりました！ 
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1.オープニング（開催趣旨～複合施設の整備について） 
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地域のみらいミーティング開催の趣旨 

⼩学校の複合化 
「学校」機能の他に、「地域交流施設」
と「児童の居場所」の機能を加えます。 
■地域交流施設︓ 
公⺠館の機能を併せ持つ、多世代の住⺠に
よる地域活動、交流の拠点となる施設 

■児童の居場所︓ 
放課後児童クラブ、児童センター、放課後こど
も教室の 3 機能を統合した施設 

複合施設の整備について 

⽯本建築事務所 名古屋オフィスのみなさん 

プロポーザルによって選定された⽯
本建築事務所さんを紹介したあと、
チームから、このエリアでの実績や、
設計した学校の事例、プロポーザル
時の提案内容の紹介がありました。 

設計チームの紹介 

進⾏役を TAKEZO にバトンタッチ
し、簡単なゲームや⾃⼰紹介など
をしながら、話をしやすい雰囲気づ
くり（アイスブレイク）をしました。 

コミュニケーションのコツ… 
話し⼿が話しやすくなる「聴き⽅」
が⼤事︕目を⾒て、⽿で⼊れ、
⼼に刻む「傾聴」を⼼がけよう︕ 

「学びのわ」と「交流のわ」を合わせた
「地域づくりの⼤きなわ」をつくりたい。ひ
とり⼀⼈の物語がたくさん詰まった学校
を⼤切に引き継いでいきたい。オンリー
ワンの「地域に愛される学校」にしたい
と思っています。 

昭和 35 年に最初の
校舎が建ってからもう
すぐ 65 年。公共施設
は⻑く使っていくもの。
未来を⾒据え、是非
いい議論をしていただ
きたいと思います。 

乙川東小学校を核とした 
複合施設整備ワークショップ 
スタートしました！ 

だれでも気軽にお茶を
飲みながら参加できる、
未来志向で語り合う 
楽しい場です︕ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

半田市役所 市民協働課 
TEL （0569）84-0609 
FAX （0569）84-0672 
✉  s-kyodo@city.handa.lg.jp 

おつひの未来キーワード 

地域とのつながり 若い人が大勢で元気 
年寄りは達者で溌溂 

小学校を中心に 
各地区がつながる 
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自然と伝統が育んだ 
人情のまち 
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おつひがしんチュ♡ 
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ふれあい→飲み屋 
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シェア 
7 

こどもを中心としたみんなの居場所 
おおくのひとが つどう ひだまり 
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★祭り、伝統がある 
★住みやすい（スーパー、病院、学校がある） 
★⼈⼝の増加、若い⼈の割合が多い 
★地域コミュニティがしっかりしている 
★⼈がイイ、優しい、明るい 
★⾃然が豊か、シンボリックな池がある 
★道などインフラが新しい 
★5 つの区が個性的 
★地域ごとのイベントが盛ん 
★地域拠点がたくさんあって⾼齢者が元気 
★⼩学校が地域の中⼼にある 
★⼈とのふれあいがある 
★いろんな⼈が学校のことを考えてくれる 
★地域にも学校にも花がいっぱい 
★⼩学校に緑（実のなる⽊）が多い 
★学校に登校する⼦どもが全員 1 つの門から⼊る 

★駅から遠い（公共交通が不便） 
★道路が危険（細い、歩道がない、⾞が多い） 
★担い⼿不⾜（⾼齢化、無関⼼） 
★世代を超えた交流、ふれあいの減少 
★⼦どもの遊び場（⼤きな公園、夏休みの遊び場） 
★まとまりがない、個⼈主義 
★お祭りの参加者が減ってきた 
★地区ごとに区切られている感じが残っている 
★ゴミ出しのマナーなど 
★⼆宮⾦次郎の像がない 
★将来急激に⾼齢化が進む⼼配 
★飲み屋・飲⾷店が少ない 
★半⽥の中⼼ではない 
★新居の花⽕がなくなった 
★⼦どもが増えて学校が⼿狭 
★校舎が複雑 

ひとことアンケートより 地域のこと、学校のことをしっかり
向き合って考えることができて、これからがとても楽しみになりま
した。とても楽しかったです／初めての⽅ともたくさんお話しする
ことができて⼤変勉強になりました／学区の強みや弱みを改
めて知ることができた／地域のことたくさんお話しできて楽しかっ
たです／全員が意⾒を発しやすく良い会でした ほか 

３. えんたくん会議「おつひのマル秘？強みと弱み」 
8 つのグループに分かれて、⼄川東⼩学校区や⼄川東⼩学校の「強み」と「弱み」について
付箋にアイデアを出しながら意⾒交換しました。そして最後に、グループイチオシの「強み」と
「弱み」それぞれ 3 つずつと、おつひの「未来キーワード」を考えて発表しました。 

みらいミーティングは 
来年度まで継続的に 

開催します。家族連れの 
参加も⼤歓迎︕ 

「出られる時だけ出る」のも 
ＯＫです。家族や友達、 
いろんな⼈に声をかけて 
「地域づくりのわ」を 
広げていきましょう! 

■ここはイイネ!(強み・魅⼒／期待） ■ここはどうかな︖（弱み・課題／不安） 


